14-2-03/10008156 8 al 28: Homenaje a

Cientos de personas se movilizarán hacia las tareas del agro

Para tratar todo lo relacionado con la movilización que se efectuará en esta región hacia la agricultura durante los días comprendidos del 8 al 28 de octubre, en homenaje a la caída y desaparición de los



comandantes Ernesto Guevara y Camilo Cienfuegos, se efectuó una reunión en los salones de la Administración Regional, convocada por la dirección del Partido y el Instituto Nacional de Reforma Agraria.

En dicha reunión, que presidió Ricardo Martínez, primer secretario del Partido en la región, se encontraban representaciones de los distintos organismos políticos y administrativos.

Se informó que a partir del día 30 del pasado mes se efectuarian asambleas en todos los centros de trabajo, a fin de que sean los propios trabajadores los que de acuerdo con la importancia de esta movilización, decidan su participación en la misma, de acuerdo con los nuevos lineamientos de la Revolución para el trabajo voluntario, cuya democratización sirva de ejemplo para futuras movilizaciones.

En el curso de la reunión se tocaron otros aspectos de gran importancia como es el aseguramiento por parte del INRA, de los medios necesarios para que el trabajo se realice con calidad y productividad.

· Luis Morales

INSTALAN EN EL CENTRAL RIO CAUTO, UNA PIZARRA SEÑALANDO EL AUSENTISMO

En el central "José Nemesio Figueredo", del municipal Río Cauto, ha sido instalada una pizarra para el control de ausentismo, la que permite a los trabajadores una rápida información sobre la situación de ese municipal.

La erradicación del ausentismo es una batalla que está siendo librada en Río Cauto, de acuerdo a los lineamientos de nuestra Revolución.

LLEGAN A BUEY ARRIBA COLUMNISTAS DE LOS DISTINTOS MUNICIPALES DE LA REGION

ganizades por la Unión de Jóvenes Comunistas, los que una vez más darán su valiose aporte a la recolección de café.

El número de columnistes se eleva a 795. La ubi-

Ya se encuentran en el cación ha sido una parte municipal Buey Arriba los en la zona de San Pablo de jóvenes de la Columna Yao y Vega Grande, y la Cien Años de Lucha, or- otra en San Miguel, La Estrella y California.

• Argel Espinosa

Sobrecumplen en Dietéticos producción

(Vea Pág. 4)



Jabe usted to que es el L-5-H?

Un equipo que libera 5 hombres para otras actividades y facilita el trabajo de reparación de los chasis de alzadora cañeras, fue diseñado y construido por Francisco Infante, jefe técnico de combinadas de caña, del taller de maquinaria "Manuel Pedreira", del distrito número 4, municipal Cauto Embarcadero, en esta región.

El equipo consisté en una especie de grúa pequeña construida con la columna de una alzadora en desuso, con sus patines y bases.

ma el chasis del suelo y lo lleva hasta un bance o mesa de trabajo continua al equipo, donde una vez oprisionado por ambos extremos, se voltea con facilidad mediante una manivela, colocando el chasis en las posiciones adecuadas para que el soldador pueda trabajar con facilidad.

Anteriormente este trabajo requería el esfuerzo de seis hombres sujetando y virando el chasis para que el soldador realizara su traba-

la cual con un Winche de jeep to- jo de 18 a 20 soldaduras aproximadamente en cada uno. Diariamente se refuerzan dos chasis, con la diferencias de que con esta inventiva en lugar de seis hombres, ahora el soldador y un ayudante son suficientes.

> Los trabajadores del taller se reunieron para ponerle nombre al invento del compañero Infante, y por razón de que libera cinco hombres acordaron identificarla con «L-5 H».

> > Duis Morales y César Ramos

Compañeros de Rio Cauto hacia la recogida de café

UJC del municipal Río fetales de nuestra re-Cauto, partieron 54 com- gión. pañeros, integrando la

Columna Cien Años de Lucha, los que se darán a la tarea de recoger

Los mismos permanecerán mientras dure la Desde el local de la cosecha cafetalera en ca-

Manuel Carrazana

Tratan sobre méritos v deméritos laborales en el central "José Némesio Figueredo"

N. Figueredo', munici- méritos laborales. pal Río Cauto, se llevó a efecto una asamblea, en la que se discutió el pro-

En el central "José yecto de méritos y de-

Se encontraban presentes en la misma todos los obreros de los distintos departamentos del central.

Esta asamblea fue presidida por el compañero Gil Carrazana, segundo secretario del Comité Municipal del Partido; administración de esa unidad azucarera y compañeros de la provincia.

* Pedro Rivero

Celebran Electrónicos asamblea sobre méritos y deméritos laborales

Los trabajadores electrónicos de Bayamo celebraron una combativa asamblea, en la que discutieron el proyecto sobre mérico y demérito laboral;

En esta asamblea se encontraban presentes 23 de los 30 obreros con que cuenta este centro: la asamblea comenzó con la lectura del proyecto, siendo aprobado el mismo, luego de ser discutido por todos los compañeros.

En la asamblea se le dio lectura a un informe de producción por parte de la administración, analizándose algunas deficiencias habidas desde enero hasta la fecha.

Finalmente se tomó el acuerdo de crear brigadas de compañeros para la participación de éstos en las tareas de la agricultura.

José Boris

Intenso trabajo de reparación en equipos del plan "José N. Figueredo"

Con la finalidad de terminar en el manor tiempo posible la preparación de los equipos que tomarán parte en la zafra del 71 en el plan cañero "José Nemesio Figueredo", tales como alzadoras, tractores y combinadas cañeras, se desarrolla actualmente un intenso trabajo en el taller de maquinaria "Manuel Padreira", que se encuentra ubicado en el distrito número 4 del municipal Cauto Embarcadero, de este regional.

En el departamento donde se lleva a cabo la reparación y reforza. miento de a zadoras, nos informaron que de un plan de 61 equipos a reparar va se han terminado 20 y otras tantas se encuentran en proceso, habiéndose fijado los trabajadores como fecha para terminar el trabajo el día primero de noviembre. Este departamento cuenta con 31 obreros, entre mecánicos, soldadores v ayudantes.

Un notable esfuerzo están realizando los 24 trabajadores que intervienen en la reparación de tractores de alzadoras, com vistas a concluir estas tareas antes de la fecha programada. De un plan de 75 tractores, han reparado 14 y tienen otros 13 en

proceso.

En lo que se refiere a las combinadas cañeras, de un total de 34 hay 12 listas para entrar en combate y se trabaja en la reparación de otras 4. En este trabajo participan 6 mecánicos, 2 soldadores y 38 operadores, todos los cuales se han comprometido ante la dirección del taller, a terminar las reparaciones para fines del presente mes de octubre.

• Luis Morales Almaguer

Despiden a estudiantes universitarios que participaron

en labores del censo en la región

Con la participación de más de 60 compañeros y compañeras de las Universidades de La Habana y Santiago de Cuba, los cuales laboran en el Censo de Población y Viviendas en esta región, se efectuó en la noche del 29 un acto de despedida a los mismos.

El acto se efectuó en el círculo recretivo Country Club de esta ciudad, y al finalizar el mismo se ofreció un brindis y posteriormente un acto cultural a cargo del grupo armónico Los Spunik. El resumen estuvo a cargo de Rafael Díaz, organizador del Partido regional.

• Elena Padierne

Celebran seminario en Buey Arriba

En el municipal Buey Arriba fue celebrado un seminario en el que se encontraba presente la representación de los organismos y donde se discutió el material No. 7, bajado por la COR.

En el seminario intervinieron varios compañeros y estuvo presidido por Benigno Muñoz, secretario de la COR del PCC en este municipal.

Argel Espinosa

Retan los Electrónicos a obreros de Refrigeración

En una reunión celebrada, en la que participaren los trabajadores electrónicos, sección sindical y núcleo del Partido, tomaron el acuerdo de lanzar un reto fraternal a los obreros de refrigeración.

Este reto es en base de los seis puntos del Quinto Consejo de la UTC y también dentre de las lineamientos de

fechas históricas.



Respuesta a "Combatientes"

Compañero director:

En la tirada número 263 que con fecha 25 de septiembre de 1970 de ese órgano, en la sección AL MACHETE se pide al Ministerio de Educación una aclaración sobre la situación planteada en el uso iadebido que le dan los asistentes a reuniones y seminarios en el centro escolar "Marianito Tamayo" de este municipal.

Nuestra aclaración es para reafirmar que es cierto las condiciones en que dejan los servicios sanitarios, aulas y pasillos de alcho centro escolar.

Esto es totalmente lamentable por cuanto entendemos que las actividades que se reflejan, son necesarias para el desarrollo de los planes de la Revolución.

Pero ya que se nos ofrece la oportunidad queremos ampliarle estos problemas.

Las condiciones en que se deja el centro "Marianito Tamayo" son las mismas en que se deja a todos los centros que son utilizados para diversas actividades por los organismos que lo solicitan, es decir, los ensucian, los maltratan, y estas oportunidades son aprovechadas por distintos elementos para robarse libros, libretas y hasta los efectos eléctricos y medios básicos de la escuela, como han sido máquinas de escribir, tocadiscos, etc.

Como antes le expliqué, es totalmente lamentable cuanto en estos momentos el Ministerio de Educación está sufriendo su crisis más aguda para atender a los niños, ya que no tenemos suficiente mobiliario, locales, ni maestros para atender los miles de estudiantes que se han matriculado en nuestras escuelas, y lejos de resolverse la situación los centros han estado sufriendo la inconciencia de aquellos que nos solicitan su utilización.

En cuanto a la falta de agua en les centros es cierto también; en unos por falta de materiales para hacer las instalaciones necesarias y en otros es debido a los problemas que tienen parte de las zonas de Bayamo, a donde no llega el agua, Por lo tanto no es tan sólo problemas del Ministerio de Educación, sino, también problemas de los organismos que deben hacerle llegar el agua a los establecimientes.

Esto es serio también pues en centros como el "Van Troi" que se encuentra en la Avenida de Castro, hemos tenido que clausurar los servicios por esta razén, siendo aquí más grave aún por cuanto hay más de 900 niños matriculados.

La solucción de estos problemas no es difícil y ya está centralizada la utilización de nuestros centros en manos de la dirección regional y municipal, donde se establecerá la prohibición en el uso de los centros para actividades que no sean del Ministerio de Educación y en algún caso muy necesario se establecerá un acuerdo por escrito para exigir la responsabilidad a quiencorresponda.

Esperamos que por medio de este órgano se divulguen las cuestiones fundamentales de este escrito y a la vez se solicite de todos los organismos de masas y administrativos para que ayuden en la búsqueda de locales, muebles y maestros, así como el apadrinamiento de las escuelas que ha sido orientado por los organismos nacionales.

Esperamos que nuestra aclaración sirva para alertar a toda la población y a los organismos sobre la atención que hay que darle a nuestras necesidades y a la vez ayuden a cuidar todo lo que tenemos.

Sin más, -

DIRECCION MUNICIPAL
DE EDUCACION

Algo del fluido eléctrico y una irresponsabilidad...

Una de las cuestiones que más enfatizó nuestro máximo líder, compañero Fidel en su discurso del 28 de septiembre, conmemorando el Décimo Aniversario de los CDR, fue el ahorro de electricidad; y le concedió tanta importanciá que le pidió la cooperacción en este sentido hasta a los niños.

Pues bien. En Bayamo, a unas horas solamente de haber planteado ésto Fidel, a las 11 de la mañana, el alumbrado público de varias calles de la ciudad permanecían enceadidas, y para citar casos: Zenea, Máximo Gómez y Céspedes, etre otras. Esto, aunque parezca paradógico, es cierto...

Compañeros de la dirección de COMBATIEN-TES DEL GAUTO hemos discutido varias veces con el compañero que tiene que ver con ésto y pese a ello pasan los dias semanas, meses, y el tiempo, y las luces siguen encendidas en horas del día . Parece que emulando con el Astro Rey, el Sol.

Sobrecumplen producción varios departamentos de la Dietético "Bayamo"

La contienda emulati- verdaderamente al auva entre los trabajadores de la Fábrica de Producla Fábrica de Cervezas hacia una granja agrícoy Maltas de Santiago de la para que superen sus Cuba y la jornada gue- debilidades como trabarrillers que se aproxima, jadores. Hay que tomar han elevado notablemente el entusiasmo por ellos, ya que malean a los la productividad de los obreros de la primera de estas industrias.

Precisamente, producto del ánimo emulativo que reina entre los trabajadores dietéticos, el día de nuestra visita a la fábrica, cuatro departamentos de la misma sobrecumplieron sus normas respectivas para un turno de ocho horas de labor.

Esos departamentos fueron el empaque de leche evaporada; la sección de igual tipo de trabajo que la anterior, pero de leche condensada: la de llenado y la otra de igual tipo de producto que el anterior en el llenaje de polvos dietéticos para niños.

Los trabajadores de la fábrica opinan sobre la Emulación y el Ausentismo

Estenia Maceo Riverón, operadora de una máquina de llenaje de polvos dietéticos, expresó: "La emulación entablada con Santiago de Cuba, ha impulsado el trabajo notablemente, así como la Jornada Guerrillera en homenaje al Che y a Camilo, Yo creo que le ganaremos a Santiago". Søbre el ausentismo nos dice: "Compato tanto al ausentismo, edio

sentista y realmente no sé lo que quisiera para tos Dietéticos de aquí y ellos. Yo los trasladara medidas drásticas con demás trabajadores"....

> Luis M. Pompa, responsable del mismo departamento, expresó: "Al ausentista cronico, aquellos que no entran en el camino de la producción. debe privársele de todo beneficio social que ofrece la revolución, es decir. que no tengan derecho ni él ni sus familiares a ninguna atención gratui. ta, que todo lo que necesiten tengan que pagarlo". Y añadió: "Cuando comprendan que con su trabajo se ganan todo lo

Se comprometen obreros del MiCons. a obtener el Bono de los Cien Días

Recientemente se llevó a efecto una plenaria regional en el salón de reuniones del Establecimiento 4 del Ministerio de la Construcción de Bayamo, en la que se trató sobre la obtención del Bono de los Cien Días.

En la misma participaron las direcciones políticas y administrativas de todos los centros del Departamento pa Construcción y los grupos demateriales e industrias. A esta reunión asistieron un total de 22 centros y obras.

La plenaria se desarrolló en un espíritu crítico y luego de la discusión se elaboraron los planes de asambleas con la participación de los obreros, así como la creación de comisiones de chequeos de compromisos del Bono de los Cien Días.

La plenaria estuvo presidida por el secretario general de la Sección Política, compañero Juan Delís, así como el compañero Gonzalo Espinosa, secretario de la construcción de la CTC.

que los demás producen. vuelvan a tener los mismos derechos".

Juana Evelia Tamayo Vázquez, operadora de una máquina de etique tear latas de leche condensada, manifestó: "Lus obreros estamos entusiasmados, hay un

buen estado de ánimo' impulsamos el trabajo para aumentar la producción y ganarle a Santiago, nuestro esfuerzo es para eso". Y añadió finalmente: "A pesar de que estoy en trámite de retiro, por tener 35 años deservicios y 57 de edad. trabajaré hasta que llegue la chequera y si es necesario estoy dispuesta a trabajar un tiempo

Norma Salgado Quesada, operadora de una máquina de etiquetear leche evaporada, nos diio: "El entusiasmo de los odreros al calor de la emulación con Santiago es grande. Yo siento por la revolución y me esfuerzo al máximo en mi trabajo y mi aptitud ante mi labor puede decirse que es ejemplar y aunque fui propuesta como obrera destacada, no acepté por motivos de enfermedad". Y finalmenté expresó: 'Por el esfuerzo que estamos haciendo estoy segura que le ganaremos a Santiago de Cuba".

Impulso a la superación de los trabajadores

La celebración de plenarias por sectores. con vistas a impulsar decididamente la superación de los trabajadores, se inició en esta región a partir del 30 de septiembre. y hasta el día 5, según dio a conocer la dirección regional del organismo obrero.

Siete de estas plenarias serán celebradas entre los días primero y dos del mes de octubre en la ciudad de Bayamo, donde se analizarán las medidas a tomar y se recogerán opiniones en vías a incorperar a la superación cultural al mayor número posible delobreros.

En fecha reciente, el Buró Regional de la CTC y Edu ación Obrera y Campesina, sostuvieron una reunión, donde se trató como punto fundamental a desarrollar la educación de obreros, destacándose que solamente más de mil obreros se encuentran incorporados al estudio en la región. • Pedro Mora

César Ramos 4